

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábregas. te de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 marcs por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De La Correspondencia: NOTICIAS DE MÉJICO.

Hemos recibido la correspondencia de la Habana que ha traído el vapor *Ciudad-condal*, que salió de aquel puerto el 30 de marzo, hasta cuya fecha alcanzan las noticias de la isla de Cuba. Estas son escasas y de poca importancia, pues como es natural, tanto la prensa como las cartas particulares, se ocupan principalmente de Méjico y de cuanto ocurre en aquella república.

Preparábase en la Habana el batallón de Isabel II para ser trasportado á Veracruz, y el de cazadores de Bailen para ir á Santo Domingo, donde se trataba de ocupar militarmente las antiguas fronteras de la nuevamente provincia española.

El vapor *San Quintin*, llegado al puerto de la Habana, llevó noticias de Veracruz hasta el 23 y de Orizaba hasta el 19. También desde la llegada del vapor se había extendido por la Habana la noticia de que el brigadier señor Vargas estaba moribundo á consecuencia de un ataque apoplético que sufrió en Veracruz. Sin embargo, las nuevas que de este militar se tenían, eran asegurando que estaba convaleciente.

El estado de la república de Méjico era cada día mas desconsolador. Los partidos se encarnizaban y el país estaba sufriendo las consecuencias de las arbitrariedades y el despotismo de los hombres que se disputaban el mando. Acerca de la anarquía que allí reina, dice una carta de Méjico:

«Sigue la guerra enseñándose en el interior de la república, y se habla de varios encuentros ocurridos recientemente

te entre las tropas del gobierno y las del partido contrario. Como sucede generalmente en tales luchas, cada uno cuenta estos combates conforme al interés de sus opiniones, y dá por favorable á su partido el éxito de ellos. Nosotros carecemos de noticias exactas, y debemos abstenernos por consiguiente de relatar lo que en sentido contrario hemos oído decir. Lo único que parece cierto es que el general Marquez, después de varias reñiegas, de resultado que no nos es conocido, se dirigió á Cuernavaca, en cuya ciudad entró el 7 del corriente con una fuerza de 900 hombres, la mayor parte caballería.

Después se han reunido allí otras partidas del mismo bando con los jefes de ellas, Cubos, Buitron, Garcia, Velez, Galvan y Lemus, componiendo entre todos, según dice el *Siglo XIX* de Méjico, una fuerza de 1,300 hombres, que son, según el citado periódico, todos los restos de la reacción.

«Por otra parte se dice que todavía existen en la Sierra varias guerrillas, y que Vicario con la suya estaba últimamente atacando la ciudad de Iguala en el estado de Guerrero. Ha corrido en estos días el rumor de haberse pronunciado por los conservadores un cuerpo de tropas enviadas por el gobierno á perseguirlos; pero esta especie no se ha confirmado. Se ha dicho también que el objeto de la reacción, al concentrar sus fuerzas en Cuernavaca y sus inmediaciones, es trasladar el teatro de la guerra al estado de Puebla, á interponerse entre el gobierno y los aliados. No lo sabemos, pero los nuevos movimientos parecen indicar que se ha adoptado un nuevo plan de campaña.»

—El supremo gobierno dirigió con

fecha 28 del pasado febrero al gobernador del estado de Veracruz, una comunicacion muy severa respecto de los mejicanos que vuelvan á su país y hayao sido declarados traidores al régimen actual. Hé aquí los dos principales párrafos de esa comunicacion:

«Por regla general todos los mejicanos que según las leyes y bandos expedidos últimamente hayan incurrido en la nota de traidores, serán reducidos á prision si se presentaren aquí ó en cualquiera punto del estado, dando cuenta inmediatamente al supremo gobierno.

«Igual procedimiento se observará con todos los que, por haber pertenecido á la faccion retrógrada, se encontraban fuera de la república y han venido á Veracruz durante la ocupacion de dicha plaza por las fuerzas extranjeras, ó viniere en lo sucesivo.»

En virtud de esta determinacion superior, habia sido reducido á prision el señor don Manuel Gual, que acompañaba al general Miramon y que se hallaba en Méjico, y se habían expedido órdenes terminantes para que fuesen arrestados y conducidos á la capital el general Almonte, el Sr. Haro y Tamariz, el P. Miranda y otros.

No son esas las únicas medidas de rigor que ha tomado el gobierno del señor Juárez: tras haber descubierto una conspiracion política en la capital, habia declarado el estado de Méjico en estado de sitio, y dispuesto la prision y destierro de varias personas sospechosas. En la noche del 4 se descubrió una reunion en el número 10 de la calle de San Hipólito, donde fueron aprehendidos varios individuos que tenían allí cierta cantidad de oro, correspondencia, etc. Dicese que estos

servían de agentes á los reaccionarios del monte de las Cruces, y que habian llamado al general Marquez para proteger un movimiento en la capital.

— La marcha de nuestras tropas desde Veracruz al interior se hizo con facilidad.

Ninguna novedad ocurrió en el camino, y fueron muy pocos los soldados que cayeron enfermos, no obstante el calor horrible de la tierra que atravesaron, y las malignas influencias del clima.

Las poblaciones del tránsito quedaron prendadas de las tropas españolas por su gallardía, por su aire marcial, por sus maneras francas y simpáticas, y, mas que todo, por la conducta ejemplar que han observado en todas partes. La fama de esta admirable conducta, de que dieron tan brillante muestra por mas de dos meses en Veracruz, habia cundido ya por el país, y los habitantes de los pueblos intermedios, en vez de huir, como suele suceder en semejantes casos, salían al camino y se congregaron en los lugares mas prominentes para ver y saludar á los soldados de Europa.

El hospital militar de la division se ha establecido en Orizaba, y allí está tambien la residencia del general en jefe.

La division francesa se halla en Tehuacan.

Es probable que no haya variacion alguna en estas posiciones de las fuerzas aliadas mientras duren las negociaciones para un arreglo definitivo, las cuales empezarán el 15 de abril próximo.

Una carta de Orizaba del 19 de marzo, dice reseñando la llegada de nuestras tropas á aquella poblacion:

«En esta ciudad fué de repente interrumpido su habitual sosiego el domingo 9 del actual con la entrada en su recinto de la segunda brigada de la division española y del excelentísimo señor general en jefe con su brillante estado mayor.

«Los vecinos de Orizaba sabian ya que los de Veracruz habian visto llegar á estos mismos huéspedes con disgusto, y los habian visto partir con pesadumbre; estaban, pues, desengañados, y salieron á recibirlos con semblantes risueños, lleuándose las calles y rejas de la ciudad de espectadores y curiosos de ambos sexos.

«Los pocos días que han trascurri-

do desde entonces han bastado para que los soldados españoles se encuentren como en su casa. Por todas partes se les vé departiendo alegre y frateralmente con los vecinos como si fueran amigos viejos, ó hermanos, que se vuelven á ver tras una larga ausencia.

«A pesar de esta irrupcion de gente que ha venido sobre la ciudad, no se oye en ella mas ruido que en tiempos ordinarios, y solo se echa de ver la presencia de los nuevos huéspedes por el aire de animacion y de vida que reina en su recinto, pero especialmente por el desusado movimiento que se nota en tiendas, almacenes y mercados.»

— En Córdoba se hallaba el 9 la primera brigada de nuestras fuerzas, compuesta de los dos batallones del Rey y el de cazadores de la Union. En Orizaba se halla el Excmo. señor marqués de los Castillejos con su cuartel general y la segunda brigada, que estaba al mando del señor brigadier Milans de Busch, y de la cual se ha encargado el señor brigadier Pasaron; consta esta de los batallones de linea de Cuba y Napoles y del tercer batallón de infantería de marina. Están allí además la batería montada, la de montaña, la seccion de cohetes y la caballería.

— A pesar de que en Orizaba no hay cuarteles, estaban bien albergadas las tropas en las casas, con escepcion del batallón de Cuba que ocupa unos barracones en el punto llamado Escamelas, distante una legua de la poblacion.

— El estado sanitario del ejército es excelente, y unicamente se notaban algunos casos de intermitentes que á nadie alarmaban.

— Un cabo del batallón de Cuba, que venia del campamento, fué sorprendido el 18 por tres paisanos mejicanos, que le robaron tres pesos y se lo llevaban amarrado, cuando un sargento y un soldado consiguieron rescatarlo y apoderarse de los salteadores. El general Prim puso á esos individuos á disposicion de las autoridades del país, manifestándoles que aun cuando no los juzgaba en consejo de guerra, como de derecho podia hacerlo, no por eso dejaba de exigir que se les castigase con todo el rigor de la ley.

Dice la Correspondencia del 26: Se han comunicado ya las órdenes

para que el 30 del actual quede completamente desocupada la plaza de Tetuan. Al mismo tiempo se ha dispuesto notificar esta resolucion del gobierno de S. M. al emperador de Marruecos, para que á la vez que salgan las tropas españolas por la puerta de España entren las fuerzas marroquíes por la de Africa. Las tropas acamparán en Fuerte Martin hasta su embarque.

— Dicese que es probable que el regimiento de Galicia pase á Melilla, donde se reunirán algunas fuerzas, en número de 4 ó 5,000 hombres para la eventualidad de que, salto de medios el emperador para hacerse respetar, sea necesario desalojar á las kabilas que se oponen á las órdenes reiteradas de su soberano.

— Parece que por el ministerio de Marina se ha pensado ya en la construcción de cascos de madera que reemplazando á los de hierro, puedan utilizar las máquinas y sustituir progresivamente los barcos cañoneros construidos en Inglaterra para las costas de nuestras islas Filipinas, y cuyo estado es, al parecer, poco lisonjero.

— Según dicen de Alicante, dentro de dos ó tres días llegará á aquel puerto, procedente del de Cartagena, donde acaba de ser construida la nueva fragata de guerra de hélice *Carmen*, que viene con objeto de practicar en el su prueba oficial, á la que parece asistirá el señor ministro de Marina, acompañado de otros varios jefes superiores de la armada.

— El día 19 á las doce de la mañana, los carabineros de uno de los puestos de la playa de Denia, vieron á alguna distancia un buque que parecia abandonado, y que en efecto, después del reconocimiento que se apresuraron á hacer, resultó ser naufragio. En el interior se encontraron varias pipas, cajas, bultos y un niño ahogado, sin que hasta ahora se sepada de la suerte que ha cabido á los que le tripulaban. Según las apariencias, supónese que es un laúd llamado Sao Antonio. Se han dado las órdenes oportunas para recoger y asegurar los objetos perdidos, y se está instruyendo las correspondientes diligencias en averiguacion del siniestro.

— Una carta de Tolón que publica *El Porvenir* de Sevilla dice que parece se construyen allí cuatro buques acorazados para España.

—Está ya ajustado el flete del vapor *Berenguer* para conducir á Civita-Vecchia á los obispos españoles que van á Roma. El viaje tendrá lugar hácia el 10 del actual.

—Segun noticias de un periódico militar, la comision del Congreso que entiende en la ley de ascensos, opina porque no haya mas que una clase de cabos, sargentos y comandantes: que los mariscales de campo y tenientes generales, se denominen de brigada y de division, y finalmente, que entre á formar parte de la ley el cuerpo juridico militar.

—Se ha resuelto la creacion en Madrid de una seccion de carabineros jóvenes para los hijos de oficiales é individuos de tropa que por sus méritos merezcan este premio; empezando por veinte plazas como via de ensayo, que se denominarán *carabineros educandos*, bajo la direccion y vigilancia inmediata de un capitán ú oficial subalterno del cuerpo. Los jóvenes han de ser de doce á diez y seis años de edad, exceptuando los huérfanos de oficiales ó individuos de las clases de tropa muertos en funcion del servicio, ó de resultas de heridas recibidas en él, que podrán admitirse de menor edad.

—En la imposibilidad de cubrir en la actualidad las bajas de subtenientes de infantería por la corta dotacion del colegio de cadetes, á cuyo aumento no puede por ahora procederse á causa de faltar local á propósito. Su Magestad la Reina ha tenido á bien reservarse el nombrar cadetes para los cuerpos de infantería á los hijos de general, brigadier, jefe ú oficial en activo servicio; de retirado por inutilidad en accion de guerra ó á los huérfanos de militar muerto de resultas de campaña, siempre que tengan catorce años, no hayan cumplido los veinte, y reuñan las condiciones del nuevo reglamento redactado al efecto.

—Las nuevas pruebas hechas en Shaburiness, con los nuevos cañones de hierro forjado, bruñido por el interior, han probado que una plancha de metal de quince pulgadas de espesor (casi cuatro veces el de las hojas de *Warrior*), no protege á un navio de una bala lanzada con carga de 50 libras de pólvora.

—En las cercanías de Talamone (Toscana) era el terror y el asombro de los habitantes un bandido llamado

Enrique Stoppa, natural del mismo pueblo, joven de 26 años y que habia recibido una esmerada educacion. No bajaban de once los horribles asesinatos que habia cometido. Por espacio de dos meses le habian perseguido inútilmente la Guardia Nacional, un batallon de granaderos piamonteses, una compania de carabineros y un escuadron de husares. Hasta siete de sus perseguidores habian muerto de siete tiros de Stoppa, por que este donde ponía el ojo ponía la bala. La tropa cercó un estenso é intrincado monte con objeto de hacerle perecer de hambre ó entregarse, y mientras aquella especie de ejército esperaba este resultado, la policia romana supo el 13 del corriente que el feroz bandido se hallaba en la ciudad eterna, á donde habia ido con pasaporte falso á colocar en casa de un banquero una suma de cerca de 6,000 ducados, y Stoppa fué preso en una fonda no sin intentar defenderse.

—En Burdeos se ha ensayado con el mejor éxito un nuevo traje incombustible. El inventor Sr. B. uer hizo pegar fuego á una casilla de madera y cuando esta se hallaba en plena combustion penetró en ella por una ventana, permaneció entre las llamas algunos minutos y luego se tendió tranquilamente sobre el monton de ascuas que quedaba en el sitio donde estaba la casa. En estas operaciones no experimentó la menor quemadura.

—Mr. Quicherat, profesor de arqueología de la escuela imperial de Chartes, ha descuberto la existencia de herraduras mas antiguas que las del caballo de Cnilderic, en el fondo de unos sepulcros celtas á cuatro kilómetros de Besanzon. Una de ellas está dividida en dos, están dentadas por los bordes y tienen agujeros por donde entraban los clavos que se han encontrado tambien entre las cenizas quemadas que contenian las tumbas.

Viena 22.—En el sangriento combate de Deha fueron muertos 630 insurgentes, 350 turcos y hubo 80 heridos. Los partes de los montenegrinos dicen que los turcos perdieron 2,500 hombres.

Paris 22.—Toman consistencia los rumores de que el viaje de Lavalette á Londres tiene un objeto político: unos lo atribuyen á la cuestion de Roma y otros á la mejicana.

Ha sido entregada al ministro io-

gles en Turin una peticion con 35,000 firmas, implorando el favor de Inglaterra para que interponga su influencia diplomática á fin de obtener la evacuacion de Roma por los franceses.

Son falsas las noticias dadas en varias correspondencias de Italia que anuncian que el emperador de Francia, el de Rusia y el rey de Prusia irán este verano á Viena.

Paris 23.—No es cierto que la escuadra francesa del Mediterraneo acompañe á Víctor Manuel á Nápoles.

Viena 24.—El emperador saldrá el domingo 27 para Venecia. Se ha desmentido la noticia de que era inminente la dismision del ejército austriaco.

Turin 24.—Segun *La Correspondencia italiana*, las escuadras francesa é inglesa que han de escoltar al rey se reunirán en Liorna.

Ragusa 24.—Los montenegrinos han obtenido un órdovo triunfo tomando á Metton.

Londres 24.—Las últimas correspondencias de Nueva York, dicen, que como sucede en tales casos, el número de muertos y heridos en la última batalla se exageró por la prensa y la voz pública. En la reciente batalla que se espera por momentos en Yorktown, se cree que los confederados harán una resistencia desesperada, pues temen que esta batalla sea decisiva. En Tennessee hasta los del mismo partido, si bien de opiniones distintas, se batan entre sí. La guerra civil toma horribles proporciones. Ha sido abolida la esclavitud en varios distritos.

Paris 24.—Los ministros de Prusia, Austria y Rusia en Mexico, han protestado contra las prisiones y las exacciones de que son objeto por parte de Juárez los súbditos extranjeros.

Inglaterra envia refuerzos de municiones y artillería á las islas Bermudas.

—El *Pays* dice que no sabe en qué se fundan las noticias que han corrido de que Lavalette no volverá de embajador á Roma.

El encargado de negocios de Venezuela en Paris, anuncia que el orden se restablece en aquella república y que los españoles no han vuelto á sufrir tropello de ningún género.

Paris 25.—La *Patrie* dice haberse firmado hoy el tratado de límites de la frontera del Pirineo.

Las noticias de Veracruz que alcanzan al 26 del pasado, dicen que á pesar de las protestas, Joarez habia hecho efectivo violentamente el empréstito forzoso.

En Méjico reinaba gran terror. No siendo acogido el ultimatum, los aliados marcharán sobre Méjico.

Dice el País, si bien no garantizando la noticia, que á Lavalette se le concederá una próroga de su licencia.

Paris 26. Hay noticias importantes de Shangai que alcanzan al 15 del corriente. Los ingleses y los franceses unidos con los imperiales, han derrotado á los rebeldes chinos delante de Shangai.

En Toepnigs han sido asesinados tres misioneros franceses.

Corrian rumores de que los extranjeros se hallaban en peligro en Newelwang.

En Albania han sufrido los turcos una gran derrota, perdiendo cuatro cañones y 500 hombres.

MAHON 1.º DE MAYO.

Efemérides.

304.

Diocleciano abdica la diadema imperial en Milan.

1468.

Badajoz defendida por los portugueses es tomada por los castellanos al mando de Fernando II rey de Leon.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

† Santos Felipe y Santiago apóstoles.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, Patrona de los Asociados á su Corte, en la iglesia del Cármen, privilegiada.

La Corte de María, erigida en la iglesia del Cármen, empezó ayer las funciones religiosas con que durante el mes de Mayo acostumbra obsequiar á la Reina de los ángeles, la santísima Virgen María. Todos los dias á las seis y media de la tarde se hará la meditacion, luego los ejercicios propios de dicho mes, estando encargado de las pláticas morales el Rdo. D. Francisco de Asis Arbona pbro. vicario de la parroquial iglesia de Santa Maria, siendo el asunto de dicho dia: «Los motivos de la institucion del mes de María.» Siguió la Coronita de las doce estrellas, luego se anunció la flor espiritual y el ejemplo, concluyendo con los gozos cantados.

Muchas son las indulgenias que pueden ganar los fieles que con las debidas disposiciones practiquen los ejercicios del mes de María.

Hoy continúan los mismos devotos ejercicios siendo el objeto de la plática «Profecías de la Biblia» relativas á la Stma. Virgen.

SANTO DE MAÑANA.

San Atanasio, obispo y doctor.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 1 ms.—Pónese á las 6 h. y 54 ms.

LUNA.—Sale á las 6 h. 17 ms. de la M.—Se pone á las 9 h. y 29 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 30 de abril de 1862.

Servicio para el 1.º de mayo.

Gefe de dia: D. Vicente de Vargas y Peñarrubia, coronel graduado primer comandante del regimiento infanteria de Zaragoza n.º 12.—Parada, hospital y provisiones, Granada.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

AVISOS OFICIALES.

El Comisario de Guerra Inspector de trasportes de esta Plaza.

HACE SABER: que debiéndose contratar el transporte del balerio y plomo existente en los almacenes y baterias del Castillo de San Felipe de Mahon, á los de la Fortaleza de Isabel II, cuyo peso total castellano es el de tres mil setecientos doce quintales sesenta libras, se convoca á una pública licitacion que tendrá lugar el dia primero de Mayo próximo á las doce de su mañana en el despacho del referido Inspector, sito en la calle de San Fernando número 17, en donde se hallarán de manifiesto desde este dia el pliego de condiciones y modelo de proposiciones, así como la relacion nominal de los citados efectos; en la inteligencia que siendo dos reales vellon por quintal el precio limite marcado, no se admitirá proposicion alguna que exceda de él: adjudicándose en el mejor postor, sin perjuicio de la aprobacion superior.—Mahon 16 Abril de 1862.—Isidoro Vargas.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que no habiendo tenido efecto en su dia la venta de las casas de la calle de la Paz de esta ciudad números 93 y 95 y 118 y 120 pertenecientes á los hermanos Miguel, Catalina y Marcos Villalonga, se ha señalado de nuevo para proceder á la subasta y remate de dichas fincas siendo la postura competente, la audiencia de este Juzgado del dia diez y seis de Mayo próximo á las once de la mañana, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público. Dado en Mahon á 25 de Abril de 1862.—Facundo Cortadellas.—Por su mandado.—Juan Pons, Esn.º

Desde el dia 1.º al 6 del actual, todos los contribuyentes á los impuestos de Inmuebles y Subsidio industrial, se servirán satisfacer el segundo trimestre del corriente año.—Mahon 1.º Mayo de 1862.—Joaquín Pons, Recaudador.

LOTERIAS NACIONALES.

Administracion principal de Menorca.

De los billetes despachados por esta Administracion para el sorteo que tuvo lugar en Madrid el dia 24 del actual, han salido premiados los siguientes:

474 con 500 Pesos fuertes.

6453 „ 150 „

Se espenden billetes para el Sorteo de 10 de mayo próximo al precio de 20 rs. el décimo cuyo primer premio son 50,000 pesos fuertes.

Mahon 29 Abril de 1862.—Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

CAJA GENERAL DE

IMPOSICIONES Y DE

Esta Sociedad cuyos fines á los capitales impuestos es de un 14 por 100 anual, tiene su comisionado en esta ciudad en la calle de Anuncivay n.º 27, el que todos los dias desde las 8 de la mañana se halla á disposicion de las personas que deseen imponer fondos en dicha Sociedad pudiendo cobrar sus intereses mensualmente si así lo desean.—El comisionado José Paez de los Santos.

PÉRDIDA.

En la mañana del domingo 27 del actual se quedó olvidado en la Iglesia del Cármen, un rosario engarzado en plata, con cruz del mismo metal: se suplica á quien lo hubiese encontrado, lo entregue en esta imprenta, donde se dará una gratificacion.

Para ALICANTE.

Saldrá á la mayor brevedad posible la goleta española Maria Teresa cap. D. Juan Canevas.

Admite cargo y pasajeros y la despacha el mismo capitán.

Por todo lo que va sin firma.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,

JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual calle Nueva, núm. 21.